Schoolbooks and the female stereotype

   Illustrations and stories in United States primary school textbooks tend to convince young girls that they should be ‘passive’ and ‘dependent’ creatures who need aspire only to lives of service to their future husbands and children, a conference of educators was told here yesterday. 
   Speaking at the first national conference on schools and sex role stereotypes, a University of California professor said a study of the 100 most widely used elementary text-books demonstrated that girls are constantly depicted as dependent on and subservient to boys. 
   Louise White, of the U.S. Office of Education, told the conference that the female stereotype presented to elementary school children was so overwhelming that by the time most girls reached fourth grade they believed they had only four occupations open to them - nurse, secretary, teacher, or mother. 
   The director of the elementary school textbook study, Lenore Weitzman, of the University of California, said that texts in spelling, reading, mathematics, science, and social studies were examined. 
   Most stories and illustrations tended to centre on boys rather than girls, and those boys tended to demonstrate qualities of strength, intelligence, love of adventure, independence, and courage. 
   Girls, however, were depicted in passive roles. Usually they were inside a house, and often they were helping with housework or playing with dolls. 
   When boys and girls appeared together in a text, she said, the girls were either watching the boys do something or they were helping the boys. 
   Adult men appearing in elementary school texts were depicted in various jobs - astronaut, truck driver, policeman, cowboy, scientist, banker - in addition to the role of father. 
   But the overwhelming picture of women that emerged from the elementary texts was that of mother and housewife. Even at that, said Professor Weitzman, the picture was one of a woman performing simple but time-consuming chores. It failed completely to reflect the complexities facing a modern housewife. 
   A study was done by an affiliate of the Central New Jersey National Organisation for women on 34 books published by 14 major publishing companies and involving 2,760 stories for elementary school children. 
   According to the findings the composite housewife or mother was a ‘limited, colourless, mindless creature...’ Not only does she wash, cook, clean, nurse, and find mittens: these chores constitute her only happiness. 
  ‘In illustration, she frequently appears in the servant’s posture, body slightly bent forward, hands clasped, eyes riveted on the master of the house or the children.’ 
In contrast, the typical father found in the study was ‘the “good guy” in the family. He’s where the fun is. He builds things with his children and takes them hunting, fishing and up in planes. He solves the problems.’ 
   The effect of this on young girls, Professor Weitzman said, is to make them think their role is to serve others. They think they should be attractive so that they can please others and although they generally have better academic records than boys by the time they reach adolescence, they value academic and scholastic excellence less than boys do.

Школьные книги и женские стереотипы

«Иллюстрации и истории в учебниках для начальной школы в Соединённых Штатах направлены на то, чтобы убедить юных девочек быть «покорными» и «зависимыми» существами, которым нужно стремиться к жизни, в которой они будут обслуживать их будущих мужей и детей»,-  обсуждали педагоги вчера на совещании.
     Выступая на национальной конференции по школьной и половой роли стереотипов, профессор из Калифорнийского университета говорила о 100-а наиболее широко используемых учебников для начальных классов, где продемонстрировано, что девушки часто зависят от парней и подчинены им.
    Луиза Уайт из управления образования США  заявила, что женские стереотипы, представленные в начальной школе у детей, были настолько поразительными, что к тому времени, достигшие 4-го класса, большинство девочек полагали, что существует  только 4 занятия для них:  медсестра, секретарь, учитель или мама. 
     Руководитель  исследования книг начальной школы  Линора Вайцман  из Калифорнийского университета  утверждает, что  тексты, правописание, чтение, математика, естественные и общественные науки были изучены .
     Большинство историй и иллюстраций, как правило, сосредоточены скорее на мальчиках, чем на девочках, и эти мальчики проявляют  такие  качества как сила, интеллект, любовь к приключениям, независимость и мужество. 
 Девочки, однако, изображены в более «пассивных» ролях. Обычно они находятся дома,  часто помогают по  хозяйству  или играют с куклами. 

      Линора Вайцман говорит, что когда мальчики и девочки появляются в тексте вместе, девочки либо смотрят на то, как мальчики что-то делают, либо помогают им. 

       Взрослые мужчины, появляющиеся в текстах начальной школы, были представлены читателям в разных видах работы: космонавт, водитель грузовика, полицейский, ковбой, учёный, банкир, в дополнении к роли отца.

      Но больше всего удивила иллюстрация  из текста для начальной школы, где женщину изобразили в роли матери и домохозяйки.
При этом, - говорит Линора Вайцман, - на картине была изображена женщина, которая выполняет простые, но отнимающие много времени,  дела.  И это ещё не полностью отображаются  все  сложности, с которыми сталкивается современная домохозяйка.

      Работа была выполнена филиалом  Центральной национальной организацией в  Нью Джерси для женщин по 34 книгам, опубликованных в 14 крупных издательских компаниях, включающих в себя  2,760 рассказов  для детей младшего школьного возраста.
      По полученным данным, домохозяйка или мать – это ограниченное, бледное существо.  Мало того, что она должна мыть, готовить, убирать,  ухаживать, находить варежки: эти хлопоты составляют её счастье.
   В тексте была проиллюстрирована женщина, которая выглядела как слуга: тело слегка наклоняется вперед, руки сложены на груди, глаза устремлены на хозяина дома или на детей.
     В отличие от матери, типичный отец был изображен «хорошим парнем» в семье. Он там где веселье. Он строит дома со своими детьми, берёт их на охоту, рыбалку и летает с ними на самолётах.  Он решает проблемы.
    Из-за этого- утверждает профессор Вайцман,- юные девочки  думают, что их роль – подчиняться остальным.
    Девочки считают, что они должны быть привлекательными, чтобы угодить другим,  хотя  у них, как правило, более высокие академические результаты, чем у мальчиков, (в то время как они достигают подросткового возраста),  девочки ценят учебу меньше, чем мальчики.
